

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscriptores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo 9 á los suscriptores y 30 á los que no lo sean. En la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción y administración de «El Constitucional» se hallan establecidas en la calle Mayor, 3.—Administrador, D. Rafael Ballesteros.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 15 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción se adelanta, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales.—No devuelve ninguna original.

Año X.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

JUEVES 14 DE ENERO DE 1875.

Número 2033.

VAPOR PASAGES.

Saldrá de este puerto el 24 del actual para Cádiz.

Admite carga y pasajeros para dicho punto y también para Puerto-Rico y Habana.

En combinación con los vapores-correos trasatlánticos.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

ACADEMIA DE BELLAS ARTES DE SAN FERNANDO.

Discurso inaugural leído por el excelentísimo Sr. Marqués de Molins, académico de número, en la sesión pública celebrada el día 22 de noviembre del año actual.

DISCURSO DEL EXCMO. SR. MARQUÉS DE MOLINS.

Piquer y sus amigos.

(Continuación.)

Nunca se pudo aplicar á uno en mayor extensión y propiedad el epíteto de *realista*. Lo era en política, porque miraba en la Magestad Real un reflejo y depósito de la Divina. Lo era en la práctica del arte, porque el considerar las criaturas en su verdad real, y en su realidad reproducir la belleza, era para él seguro camino de elevarse á Aquel, que es verdad absoluta y belleza ideal. El sí que podía decir de sí mismo imitando á Chateaubriand: «pintando la tierra encuentro el cielo.»

Recibió bajo su protección á su paisano Piquer, no tanto por esta causa, ni porque le recomendase de Valencia parientes y amigos, ni porque le apadrinase en Madrid aquel respetable y simpático D. Juan Nicasio, á quien ya conocemos, sino también y más principalmente por un vago deseo de que el joven emplease sus talentos en objetos de culto y no de otra muy diferente especie; por el fundado temor de que se torciese ocioso ó mal acompañado su ardiente carácter, por no sé cual piadoso recelo de que la afición de Piquer á la declamación parase en las tablas.

Que ello es cierto que por aquellos días D. Juan Aquiles de Grimaldi, restaurador, si no fundador entre nosotros, del buen gusto escénico y de la acertada declamación teatral, malquistó con el Ayuntamiento, y abandonando el coliseo del Príncipe, ajustaba para Sevilla distinguida compañía, no ya solo de actores tales como su esposa la Concepcion Rodriguez y los dos Latorres Carlos y Juan, sino también de aficionados, que hasta entonces habian brillado solo en teatros privados. Nuestro gran poeta D. Ventura de la Vega tuvo firmada su contrata, espedido su pasaporte y aun tomado su asiento de diligencia. Fue necesario el empeño de muchos y el favor del Superintendente general de teatros y Corregidor de Madrid, para desahacer tan formal compromiso... Desempeñaba á la sazón el empleo de Corre-

gidor D. Tadeo Ignacio Gil, Magistrado integerrimo y piadoso, hombre del corte de D. Vicente Lopez, tanto en fervorosa devoción como en marcado desden hacia las cosas y personas de entre bastidores; para D. Tadeo sacar á Vega de las tablas era librarle del infierno. Lopez no habia de hacer menos apartando á Piquer de la tentación y de la necesidad; lo consiguió procurándole encargos de figuras de barro y de madera para el Nacimiento de Palacio. Pastores, zagalas, lavanderas, leñadores, ángeles y animales salieron de su fácil buril y proveyeron su mesa, no muy suculenta en aquel período. Por cierto que en una ocasión en que modeló un grupo de lavanderas que acusaban y aun lucían demasiado el desnudo, hubo de decirle D. Vicente Lopez: «Mira, muchacho, tú te has olvidado de que Nuestro Señor nació en el rigor del invierno.... con que, échales, échales á esas pobres mujeres unos pañitos que no se constipen.»

Salió, pues, Piquer de casa del primer pintor de cámara, no muy amaestrado en los desnudos femeniles, y más dispuesto á argumentos heróicos y ascéticos que á los familiares y mitológicos. Mostró además sencillez en el dibujo, armonía en las líneas, gracia en los paños: y si no igualó á su paisano Gindés en expresión acentuada y en fuerza de movimiento, tampoco adoleció como él de amanerados resabios y de barrocos excesos.

Por mediación de Gallego y de Lopez logró el joven Piquer, no la amistad sola sino la decidida protección de un personaje de los mas influyentes, y sin duda el mas singular de aquellos tiempos. No era poeta trágico, como D. Juan Nicasio, ni artista valenciano, como el pintor de cámara, pero tenia con Piquer mayores puntos de semejanza y de simpatía analógica. Padecian ámbos aquella sed insaciable de honrosa popularidad, ansia nobilísima de valor mucho entre personas que valen algo.

D. Manuel Fernandez Varela, eclesiástico de Galicia y honra del colegio de Fonseca en la Universidad de Santiago, que es el nuevo amigo de nuestro escultor, habia recibido del cielo dos cualidades por extremo adecuadas para lograr su intento de ser bien quisto y admirado en el mundo. Una natural, simpática y abundante elocuencia que le hacia triunfar en las oposiciones y conmovier en el pulpito, como lo acreditan sus muchos sermones, desde la oración fúnebre por los héroes de Trafalgar hasta el sermón de bendición de banderas en 1832, y un singularísimo don de gentes, una afabilidad y llaneza naturales, generosas y sinceras que le cautivaban el aprecio de todos y fueron el principal motivo de su grandeza.

Cuéntase que el duque del infantado, durante una de esas épocas de infortunio tan frecuentes en la vida de los hombres públicos, llegó como fugitivo á Lugo en donde era Dean nuestro Varela. Trató este al repúblico desgraciado como

si fuese ministro prepotente; obsequió al Prácer proscrito con cariño y solicitud de hermano. A dicha aquel verdadero caballero cuando llegó la reventona de la buena fortuna, no se descargó como fardo incómodo del favor recibido, ni dejó á cargo de su mala memoria la deuda de su gratitud; antes bien fué parte para colocar al generoso Dean de Lugo en puesto en que pudiese dar á muchos pequeños el amparo que él, Duque del Infantado, Grande y todo, habia necesitado el día de la tribulación.

El puesto que á la sazón ocupaba Varela era el de comisario general de la Santa Cruzada, y por él tenia la libre disposición de crecidos caudales, que podía y debia emplear á su arbitrio en obras de caridad.... ¡Cuántos establecimientos de esta índole vivieron de su munificencia! ¡Cuántas jóvenes detó para el matrimonio ó para el claustro! ¡Cuántas viudas y ancianos pensionó! ¡Cuántos huérfanos tuvieron por él caridad! ¡Cuántos inválidos alivió!

Pero además debia el comisario atender al decoro del culto y al fomento y auxilio de los obreros necesitados.... y ¡qué ancho camino para un espíritu ilustrado y un corazón, como el suyo, generoso.

Del culto son las iglesias que traza el arquitecto y edifican los operarios, y las imágenes que modelan los escultores, y los cuadros que el pintor colorea, y el órgano de maravillosos registros, y el cristal transparente, y el rico brocado, y la cincelada custodia, que salen de manos del organero, del vidriero, del tejedor, del oribe.

Y aun cuando á esos necesitados obreros ó artistas á que el Comisario podía extender sus auxilios, ¡qué diremos! Los obreros menestrales son verdaderos inspirados artistas de la riqueza y de la fuerza de los pueblos. En cambio los artistas son á su vez jornaleros y obreros de la gloria y de la inmortalidad de las naciones.

Y á su vez los santos y los sabios son simultáneamente obreros de las creencias religiosas, artistas del entusiasmo y de la fé, obreros y artistas de la fuerza y de la grandeza moral de las razas. Vivir entre todos estos, favorecerlos á todos, ser amados de todos.... dulce y noble aspiración de aquel corazón generoso.

No se crea que son estas vanas palabras ó frases huecas sin referencia á sujetos ó personas. Por Varela trazan los Ingenieros el desagüe de la laguna de Limia, y levantan los Arquitectos planos para iglesias, escuelas y hospicios: para Varela remató el Escultor Solá el sepulcro del Cardenal Quevedo y el monumento de Cervantes: para él pintaron otros profesores la magnífica colección de retratos de varones ilustres que existe en el colegio de Fonseca: por él y con destino al Escorial fué librada la custodia de que luego hablaremos: por disposición suya un escenógrafo célebre pinta el gracioso monumento que aun

hoy luce en la iglesia de Calatrava: por su encargo los telares de Toledo y Valencia surten de preciosos ornamentos á las iglesias. Con su amparo terminó en la Universidad complutense sus estudios mi inolvidable amigo Pastor Diaz, honra de las Letras, de la Tribuna y de la Academia española.

Esta en que estamos desde la guerra de la Independencia no habia enviado pensionados á las Cortes extranjeras ni habia distribuido pública y solemnemente premios desde 1808. Merced al Sr. Varela pudo realizar uno: y otro en la magnífica sesión de 21 de Marzo de 1832. Entonces entre laureados artistas, engalanados próceres y entusiastas alumnos, bajo el régio dosel y junto á las prodigiosas telas de nuestros pintores, se vieron juntos por primera y quizá última vez Fernando VII, no convalescente, sino moribundo, y la Reina Cristina, que presidia al renacimiento de nuestra cultura, y aquel Infante don Carlos, que meses despues habia de alzar banderas contra la hija de su hermano, y aquel duque del Infantado, un tiempo perseguido y ahora en gran auge, y aquel su favorecedor Dean de Lugo, hoy Comisario de Cruzada, protector de la Academia, padre de los artistas y aquel D. Vicente Lopez, amante de la Majestad, pero adorador del arte, y Piquer, en fin, mezclado y confundido en la turba de alumnos. El maestrantillo leyó como pudo una poesía agena, y al terminar entre aplausos la lectura, Piquer le dijo que casi envidiaba más aquellas palmadas que las medallas de los laureados.... Siempre el afán del general aplauso.

Pero no se crea que el Comisario Varela, el nuevo Mecenas de Piquer gustaba solo de dispensar beneficios cuando venian sazonados con la sal del arte ó de la popularidad. No, ya años antes, cuando un terrible terremoto habia en la huerta de Orihuela reducido á escombros multitud de pueblos y á la miseria innumerables familias. Varela con pródiga mano y criterio seguro acude al remedio del mal... no esperaba aplauso... pero lo tuvo. Larra, aquel Pobreito Hablador, aquel Figaro, tanto mas inclinado á la crítica que á los elogios, le dedicó una oda y fué, como de ordinario acontecia, al punto que conocido, admitido á la amistad del Comisario.

Hasta donde llegó esta lo podreis coleccionar de un hecho que ligeramente apuntaré, y de un soneto hasta hoy inédito que no os pesará conocer.

Ocurrió, pues, que aunque frecuentaba Larra la casa del Comisario, un zafio portero de este, ó mal informado ó no bien prevenido, le negó la entrada diversas veces. Cansado Figaro, dirigió á su Mecenas el siguiente

SONETO.

Por tu vida, Señor, que no hay paciencia
Para sufrir que pueda un año entero
Estorbar un sayon, bárbaro y fiero,
Que quien tanto me da me dé una audiencia.

Bien haya de Pitágoras la ciencia:
Pues me doy á entender que á tu portero
Ha trasmitido el alma del Cerbero,
Segun defiende y guarda á tu excelencia.

O á la ciudad excelsa de Sofía
Para guardar su haren recomendado
A Mohamad á tu portero envía,
O empéñate con él, porque apiadado,
Se digne conceder tan solo un día
Que pueda entrar á verte un desdichado.

Bien habreis, señores, observado que uno de los escritores más independientes de los tiempos modernos no vacilaba en decir hablando del Comisario:

Que quien tanto me da me dé una audiencia,

y que el autor por excelencia del donaire y la risa concluye:

Que pueda entrar á verte un desdichado.

Logró lo que pretendia y mucho más; no sólo cedió en sus rigores el Cerbero de la Comisaría, sino que Larra fué uno de los escogidos para asistir al famoso banquete con que Varela obsequió á Rossini y á Aguado en el viaje de estos á Madrid.

Y aquí me parece que veo asomar la sonrisa de algun severo censor. «Banquetes á músicos y viajeros, no se avienen bien con la severidad del funcionario apostólico.» ¡Pues qué! pregunto yo, ¿no es el tal sacerdote discípulo de aquel que comia y bebía con los publicanos y pecadores (1), que vale tanto como decir Ministros y banqueros? Mucho, á decir verdad, se murmuró entonces, y aun hubo quien hizo epigramas jugando con el vocablo de Comisario de la gula; pero hoy puede proclamarse lo que muchos supieron entonces mismo. ¿Sabeis cuál fué el fruto de aquella comida? Pues en ella se evitó el rompimiento de los Ministros, que entonces representaban en el poder las dos tendencias, tolerante una, intransigente otra, de la política de aquellos días. Rompimiento que hecho en tan azarosos momentos hubiera anticipado la guerra civil que al cabo vino, pero hubiera ejercido mas funesto influjo.

En aquella comida se consiguió que el opulento banquero Aguado derramase en las empresas mineras de Asturias raudal de oro que alimentase entonces, y quizá aun hoy, á los infelices habitantes de aquella provincia.

En aquella comida, en fin, se recabó que el más célebre de los ingenios de nuestro siglo dedicase á España y al culto el mejor florón de su corona.

Rossini contrajo el compromiso de escribir para el comisario de Cruzada el *Stabat Mater*. Cumplése este empeño, y la obra maestra se ejecutó al año siguiente, el Viernes Santo, 5 de Abril de 1833, en la magnífica iglesia de San Felipe el Real.

(Se continuará.)

(1) *Quare cum publicanis et peccatoribus manducat et bibit Magister vester.*—SAN MARCOS, II, 16.

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

89

tiempo que Carlos entraba en el pátio y se dirigía á las habitaciones superiores.

Pedro y otro criado le seguian con el equipaje. Los tres amigos se abrazaron cordialmente y subieron todos al cuarto de Carlos.

Pedro recibió la orden de cuidar de los paquetes de simientes, sacándolos del fondo del cofre y guardándolos en un cajón.

¿Cómo están mi mujer y las vuestras? preguntó Carlos despues de cinco estornudos y un polpe de tos.

Muy buenas, respondió Luis. Enriqueta no te esperaba hoy; pero con el recelo nos ha hecho venir.

Me iria con vosotros, pero ya lo veis, tengo un pasmo horrible: ¡Maldito chaparrón! Me metí á cazador, ya veis si cogí mala ganga. Ven tú, Pedro; tira de las botas: voy á meterme en cama. Vosotros, añadió dirigiéndose á Fernando y á Luis, esperadme un poco. Fumareis un cigarro de mi tío antes de ir.

Y diciendo esto, Carlos entró en su cuarto de dormir, se acostó y mandó que le echasen una manta encima.

Otando se hubo tapado en las sábanas, dijo á su jardinero:

Pedro, toma del cajón donde has metido las simientes un papel que contiene flor de malvas y hazme una taza al instante. Me la darás bien caliente.

Mi tío el marino, añadió dirigiéndose á Fernando y á Luis, que en actitud filosófica se fumaban los dos cigarros prometidos; mi tío el marino es hom-

88

ESCALA VEGETAL.

tas líneas omitiera la expresión del vivo afecto que te profesa. Recíbela con el cariño de tu

Carlos.

Carlos á Enriqueta.

«Mi querida Enriqueta: ayer salí de caza, sorprendíome en el campo un aguacero, que me caló hasta los huesos y cogí un fuerte constipado.

Mi tío ha buscado en este leve incidente un pretexto para detenerme algunos días mas, pero estoy resuelto á salir inmediatamente.

Muy pronto tendré el placer de darte un abrazo. Ya tengo preparado el equipaje.

Para que veas á donde llega la solicitud de mi tío y su desconfianza de toda familia vegetal que no viva en sus tierras, solo te diré que ha hecho meter en el saco de noche, un paquete de flor de malvas de su cosecha para que me acabe de curar el pasmo.

Hasta la vista. No volveré á escribirte,

Carlos.

Fin del poema, dijo Luis metiéndose el cuaderno en el bolsillo.

Espera, dijo Fernando acercándose á una de las ventanas que daban al campo, creo que podremos saludar al héroe antes de volver á casa.

En efecto, repuso Luis, creo que oigo su voz.

Los dos amigos corrieron á la puerta del salón á

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

85

El médico, que es gran amigo suyo antagonista de ajedrez, me ha dicho en broma que es una organización á prueba de enfermedades comunes, y que apesar de sus setenta y ocho años serán precisos la peste ó el naufragio para acabar con él. Y para razonar mas el chiste ha añadido que es el primer hombre blindado que ha ido por la mar.

El buen humor del médico me ha librado de un gran peso, porque no habria cosa mas sensible para mí que la muerte de ese hombre bondadoso á quien he debido siempre el mas acendrado cariño.

Siento infinito, mi querida Enriqueta, haber tenido que dejarte en el estado en que te hallas; pero confío que siguiendo las cosas el curso satisfactorio en que las he encontrado, mi ausencia será de corta duración. Dentro de doce ó quince días, á mas tardar, espero darte un abrazo.

Cuidate, mi querida Enriqueta, y no dejes de escribir con frecuencia á tu

Carlos.

P. D. A Pedro que no se olvide de plantar en el cuadro del jardín donde estaban los nardos, la simiente de fresas que dejé en la caja de las violetas.

Profanación á sangre fría, dijo Fernando.

Periodo álgido, dijo Luis.

¡No hay mas que leer!

Algo queda.

Lleguemos pronto á la oración fúnebre.

Luis siguió leyendo.

SECCION POLITICA.

Alicante, 11 Enero 1875.

EL VIAJE DEL REY.

Siendo hoy el suceso que fija la atención pública el viaje del joven rey D. Alfonso XII, creemos que nuestros abonados verán con gusto resumidos los incidentes que van teniendo lugar en ese viaje: al llegar á Marsella el monarca, el día 7 del actual, á las doce de la mañana, los fuegos saludaron con salvas de artillería á la escuadra española, cuyos buques contestaron al saludo.

Al entrar el rey con su comitiva en la ciudad, le recibió una gran multitud solícita por verle, á lo largo de la carrera. Por parte de las autoridades se hicieron á D. Alfonso los honores de soberano. S. M. iba en un lujoso carruaje perteneciente á Mr. Vidal, con el general Esprent, el prefecto y el cónsul de España, y saludaba con afabilidad á la concurrencia. Detrás del coche régio seguían 40 carruajes en los que iban la colonia española y algunos oficiales.

D. Alfonso almorzó en el hotel de Marsella é invitó á su mesa á las autoridades y á varios españoles de distinción.

El día 8 á las cinco y treinta minutos de la madrugada, salió el rey del puerto de Marsella; en la *Navas de Tolosa*, con rumbo á Barcelona, con tiempo magnífico y bella mar, y el 9 á las once de la mañana arribó á la ciudad condal, en la cual entró á la una y veintisiete minutos de la tarde, dirigiéndose á la catedral con numeroso y brillantísimo séquito. La multitud le saludó con aclamaciones entusiastas. La población estaba engalanada, aun en los barrios mas apartados de la carrera: la animación era grande y el tiempo hermosísimo favorecía la solemnidad. S. M., en excelente estado de salud, había tenido un viaje inmejorable.

Hé aquí ahora como participan el ministro de Marina y el gobernador civil la llegada del rey á Barcelona:

«Barcelona 9 de enero (á las seis y veinticinco minutos.

«Alfonso XII recibido en Barcelona como rey por autoridades y por inmenso pueblo por el vivo interés que inspira su dignidad, y mas su persona y su proclamación. Vapores salieron de Barcelona hasta el límite de la provincia por la costa á las tres de la madrugada con músicas y fuegos; navegación como en un lago. El rey ha confiado su entrada al amor de los catalanes, y el éxito ha excedido á las esperanzas de todo el mundo. La bahía y la ciudad intransitables por llenas; indescriptibles por entusiastas; los corazones unánimes. ¡Dios

protoge á Alfonso XII! S. M. saldrá para Valencia mañana á las dos.»

Barcelona, 9 de Enero (á las dos de la tarde).—Gobernador al ministro de la Gobernación.—Madrid.

«No me aparto un instante del lado de S. M. el rey, quien se encuentra sumamente satisfecho de la entusiasta acogida que ha hallado en Barcelona. En este momento termina el *Te-Deum*, cantado en la catedral con gran solemnidad. Concurrencia que escede á toda ponderación; las aclamaciones rayan en delirio; el orden sin la mas mínima alteración; el pueblo de Barcelona, verdaderamente admirable en todas sus clases, todas las casas del tránsito, que es sumamente largo, engalanadas y puestas para una iluminación ostentosa. El rey se dirige al alojamiento que se le tiene preparado en las Casas Consistoriales.»

Idem 9 (á las tres y cuarenta minutos de la tarde, cable).—El gobernador al presidente del ministerio-regencia y ministro de la Gobernación.—Madrid:

«S. M. el rey, llegado á su alojamiento, se ha asomado al balcón de las Casas Consistoriales, recibiendo de la multitud que cuajaba la plaza una ovación frenética; no hay idea de recibimiento semejante, excediendo muchísimo al que obtuvo la real familia en 1860. La satisfacción de las autoridades es imponderable, y me congratulo con V. EE. por la que sin duda tendrá el gobierno de un monarca cuyo reinado empieza bajo tales auspicios.»

El primer acto del rey al sentar su planta en una ciudad española fué, como saben nuestros lectores, confirmar en sus puestos á los miembros todos del ministerio-regencia, expidiendo el siguiente decreto:

«Habiendo llegado felizmente al territorio de mi patria, y despues de dar gracias á la Divina Providencia por la visible protección que me dispensa, y al pueblo y al ejército de mar y tierra por la constante adhesión y entusiasta afecto que me manifiestan; usando de las prerogativas que como rey constitucional me competen,

Vengo en nombrar presidente de mi Consejo de ministros á D. Antonio Cánovas del Castillo, y ministro de Estado á D. Alejandro de Castro, de Gracia y Justicia á D. Francisco de Cárdenas, de la Guerra á D. Joaquín Jovellar, de Hacienda á D. Pedro Salaverria, de Marina á D. Mariano Roca de Togores, marqués de Molins; de la Gobernación á Don Francisco Romero y Robledo, de Fomento á D. Manuel de Orovio, marqués de Orovio; y de Ultramar á Don Adelardo Lopez de Ayala, los cuales continuarán ejerciendo como hasta aquí las respectivas atribuciones durante mi ausencia de la capital del reino, mientras visite, como me propongo los ejércitos del centro y del Norte.

Dado en Barcelona á nueve de Enero de mil ochocientos setenta y cinco.

Está rubricado de la real mano.—El ministro de Marina, Mariano Roca de Togores.»

Por la noche, despues de celebrada la recepción oficial á la que asistieron todas las damas de aquella ciudad, además de las autoridades, asistió al teatro del Liceo. Al presentarse en el palco régio un viva unánime salió de todos los labios.

El 10 por la mañana recibió á una comision de obreros, á la que acom-

pañó una multitud inmensa, que no cesó de victorear al joven monarca, y á las dos de la tarde se embarcó de nuevo en las *Navas*, entre un inmenso gentío y acompañándole á bordo todas las autoridades y muchas personas distinguidas. Pocos momentos despues, la escuadra se hizo á la mar, y el día 11 á las once de la mañana llegó á Valencia el rey D. Alfonso con toda su comitiva, siendo recibido por numerosas comisiones que le esperaban en el Grao, dirigiéndose á la Catedral.

La artillería de la Ciudadela hizo las salvas de ordenanza al entrar el rey en la población.

En nuestro número de mañana nos ocuparemos de la estancia del rey en Valencia y de su viaje hasta Madrid.

El teniente general señor Lopez Dominguez que, como digimos oportunamente, llegó á esta capital, procedente de Barcelona, el sábado 9 de los corrientes, acompañado de tres de sus ayudantes; despues de haber permanecido entre nosotros dos dias y tres noches, hospedándose en la fonda del Vapor, salió antesyer 11 por el ferrocarril en dirección á Málaga, segun tenemos entendido, en cuya capital parece que va á pasar algun tiempo con su familia.

El Sr. D. Francisco Cruañes que no hace mucho fué secuestrado en la inmediata villa de Jávea, ha podido salir de manos de sus secuestradores, mediante la suma de ocho mil duros; habiendo regresado ya á su casa en completo estado de salud.

Por el gobierno civil de la provincia, se nos han facilitado los siguientes telegramas referentes al viaje de S. M. el Rey.

«Madrid 13 (una 30 tarde).—Ministro Gobernación Gobernadores.—S. M. el Rey ha visitado en la tarde de ayer los establecimientos de Beneficencia, acompañado del Cardenal Arzobispo, el Gobernador civil, Presidente de la Diputación, Ayuntamiento y comisiones locales de Valencia; en el tránsito ha sido saludado con el mayor entusiasmo por el inmenso concurso que se agolpaba á su paso ansioso de saludarle de la manera mas cariñosa y entusiasta. Por la noche asistió S. M. á los teatros Principal y de la Princesa, donde fué objeto de iguales demostraciones.

Valencia 13 (9 mañana).—S. M. el rey acaba de partir en este momento que son las siete menos cuarto. Sigue disfrutando de excelente salud. El entusiasmo con que ha sido despedido ha sido grande, pues numerosa y apiñada multitud no ha cesado de victorearle.

Madrid 13 (1,15 tarde).—Ministro Gobernación gobernadores.—S. M. el rey ha salido de Valencia á las seis y 35 minutos de esta mañana siendo despedido por las autoridades, comisiones y el pueblo en masa con el mas indecible entusiasmo. A las once llegó el tren-

Real á Almansa sin novedad continuando su feliz viaje á las doce y seis minutos de esta tarde.

Algunos periódicos, dice *La Correspondencia*, han hablado estos dias de si se había pensado ó no en nombrar al Sr. Sagasta embajador en París. No sabemos si habrá habido alguna indicación oficiosa; pero nos consta que el Sr. Sagasta se propone, por ahora, no aceptar posición oficial, como nos consta que de ello no se ha tratado en Consejo, por mas que el Gobierno aprecie en lo que vale á este distinguido hombre de Estado; y por mas también que esté dispuesto á utilizar convenientemente los servicios de los hombres de verdadera valía que han mostrado amor al orden y á la conservación y afianzamiento de las instituciones representativas que simboliza la monarquía de D. Alfonso XII.

Pocos se permiten dudar de la nobleza, de la dignidad y del patriotismo con que ha obrado el ilustre duque de la Torre, y aun cuando así es, y nos complacemos en reconocerlo, ambicionamos también la llegada del día en que podamos demostrar que el último gobierno ha hecho todo cuanto su patriotismo le permitía y cuanto sus deberes le aconsejaban en pró de la libertad.

Por de pronto, el *Times*, desmintiendo lo que pocos dias antes había asegurado, demuestra que estaba mal informado al atribuir al general Serrano planes y propósitos que nunca abrigó, y que fué sorprendido el corresponsal de tan importante publicación por algun calumniador.

Procediendo el *Times* de este modo, da una prueba de imparcialidad que le honra.

La comision nombrada por decreto del ministerio-regencia para asistir á la recepción del rey en el real palacio, se compone de los señores siguientes:

«Presidente del Consejo de ministros, embajadores, caballeros Toison de Oro, ministros que han sido de la corona, señores de los grandes que no han sido damas, títulos de Castilla y sus señoras, señoras de generales y brigadieres, gentiles hombres de cámara con ejercicio, jefe superior de palacio señor conde de Puñonrostro; como mayordomos mayores, duque de Motezuma, marqués de Novaliches, conde de Ezpelata; caballeros mayores, conde de Balazote, marqués de Villamagna; camareras mayores, condesa del Montijo, marquesa de Novaliches; grandes de España, señor conde de Toreno; gentiles-hombres de cámara con ejercicio, marqués de Santa Cruz; gentil-hombre del interior, conde del Pilar; cuarto militar de S. M. el Rey, general Alos; mayordomo de semana, D. Leopoldo Augusto de Cueto; gentiles-hombres de cámara y casa, don Luis Perez Rico; médico de cámara y familia, Sr. Corral; capilla y capellanes, Ilmo. Sr. D. Fernando Balsalobre; receptor de la real capilla, Monteros de Espinosa; caballero de campo, señor conde de Fuente Blanco; como presiden-

ta de la junta de la asociación de la Cruz Roja, señora marquesa de Miraflores.

También ha sido invitada posteriormente la señora del capitán general señor Primo de Rivera.»

Hé aquí las combinaciones que para algunos puestos diplomáticos han anunciado *El Diario Español* y *El Imparcial*.

Dice el primero que nada se ha acordado ni se acordará hasta que el rey se halle instalado en Madrid sobre el nombramiento de embajador de España en París. Para cuando llegue este caso, hay quien supone que dicha embajada se conferirá al señor marqués de Molins, ministro de Marina.

Y el segundo añade á esto, con referencia á noticias fidedignas, que el señor ministro de Estado ha propuesto para representante de España en Portugal al señor D. Agustín Estéban Collantes, ex-ministro y actual director de nuestro colega *El Eco de España*, y que se indica también para la embajada de París al Sr. Merry y Colom ó al Sr. Merry del Val.

A nuestro juicio, nada hay todavía acordado en definitiva, pues como todos los políticos están en el entender que hasta la llegada de D. Alfonso á la corte, y previa una modificación ministerial, los cargos diplomáticos seguirán sin alteración, y su provision dependerá seguramente de la modificación que mencionamos.

NOTICIAS GENERALES.

El capitán general de Madrid salió el martes por la tarde á las seis, para recibir al rey en Alcázar de San Juan. Le acompañaba el jefe de estado mayor don Sabino Gamir, que estaba designado para ir á recibir al rey.

—Como de costumbre, á las cinco de la tarde del martes se reunió el Consejo de ministros en la presidencia.

—Parece confirmarse la noticia de que el general D. Manuel Pavía obtendrá pronto una colocación digna de su categoría.

—Por la dirección general del Tesoro se remitieron el lunes á cada una de las provincias de Burgos, Soria, Santander, Logroño y Zaragoza, medio millón de reales para satisfacer los atrasos de las clases pasivas de las provincias mencionadas.

—El general Lopez Letona ha tomado ya posesión de la Dirección general de caballería.

—Por el Consejo Supremo de la Guerra ha sido fallada la causa del brigadier Rodriguez Termens, y segun parece será dado de baja en el estado mayor del ejército.

—Ha tomado posesión del gobierno civil de Valencia D. José Dabaring.

—Parece que de los 140 empleados que forman la plantilla del ministerio de Fomento han sido declarados cesantes 80.

—Dos comisiones de la diputación provincial de Madrid con sus presidentes son las designadas para salir á Aranjuez á recibir á S. M. el rey.

—Decididamente no se acepta la dimision del señor duque de Tetuan, como ya se había anunciado.

Mi querida Enriqueta: Mi tío dice que ha carenado el buque para diez años y ya le tenemos sentado en un sillón junto á la ventana de su jardín arreglando el programa de su convalecencia. El peligro ha desaparecido y por fortuna mi permanencia aquí ya no tiene objeto. Quería salir hoy mismo; pero el buen señor se ha empeñado en que le conceda ocho dias y he tenido que acceder á sus deseos. Dice que ya que me tiene á su bordo quiere quemar alguna pólvora de su Santa Bárbara para desvanecer las neblillas de loco que me ofuscan el entendimiento. Mi tío me ha llamado siempre el poeta nebuloso.

Para convertirme á lo que él llama un epicurismo bien entendido, me obliga á hacer un consumo considerable de su esquisito madero y un legítimo ron de Jamaica. Además, en la imposibilidad de tomar parte activa en mis festines, dirige la cocina desde lo alto de un sillón, y decreta los platos que han de figurar en mi mesa de sibarita. Para iniciarme en el eclecticismo de su doctrina gastronómica, su cocinero negro, que es hombre muy hábil en su arte, me ofrece todos los dias una esposicion de manjares originarios de las cinco partes del mundo. Entre ellos hay algunos que acreditan el buen gusto de mi tío y que no están lejos de despertar en mí un sentido que dormía.

Con razon dice el médico, que al lado del buen señor la misma temperancia dejaria de ser una virtud.

Ya tengo empaquetadas en mi cuarto no sé cuántas especies de simientes de hortalizas y varias de frutales, recomendadas á mi especial cultivo.

Mi tío arde en vivos deseos de conocerte y te prepara para el verano próximo una hospitalidad digna de la diosa Ceres. Quiere que le concedamos integra la canicula, y me ha exigido palabra formal de no defraudar sus esperanzas, ya que el estado que te hallas imposibilita por ahora la realizacion del proyecto. Se lo he prometido, contando de antemano con tu beneplácito, y está que no cabe en sí de gozo.

La casa de mi tío es magnífica: la huerta contigua al jardín contiene mas de ochenta variedades de árboles frutales, y la caza abunda en sus sotos.

Aquí se vegeta, mi querida Enriqueta, y no te pesará cambiar de vida por algun tiempo. El yugo de este buen señor es blando, y su régimen excelente. Aparte de esto se ha dado el pobre viejo á tenerte cariño sin conocerte, bajo la fé de mi tío el general que le ha dicho maravillas de tí, y á causa también de las tres cartas que le has escrito, y conserva como reliquias, juntamente con el libro de bordo que ha pasado con él el Ecuador.

Nada por hoy. Dile á Pedro que arranque los pensamientos y los lirios de los cuadros inmediatos al frenal: aun con eso y la huerta no tendré bastante terreno para plantar lo mucho que llevo. Es una especie de inundacion vegetal.

Muy bien me parece que hayas accedido á instancias de tus amigas Elena y Dolores, y que esperes mi regreso en su compañía. Saluda de mi parte á las dos familias, y díles que muy pronto tendré el gusto de verlas.

Mi tío me pondría á pan y agua si al terminar es-

bre que está en todos los detalles de la vida. Hasta de flor de malvas me ha provisto al salir de su casa; y gracias que me haya dejado marchar sin la correspondiente provision de agua de su famoso manantial de la Peña, para completar la infusion, porque el buen viejo asegura que admitida la necesidad fatal de aceptar ese líquido como elemento necesario á la vida, el que brota en sus tierras es tal que un marino puede beberlo sin gran rubor.

Al cabo de un rato entró Pedro con la taza de flor de malvas. Carlos la apuró de un sorbo y dejó caer otra vez la cabeza de la almohada haciendo una mueca.

¿Qué diablos de brebaje me has dado, Pedro?

La flor de malvas que V. me ha dicho, señorito.

¿De dónde lo has tomado?

Del cajon donde he metido las semillas.

A ver, trae el papel.

Pedro obedeció.

¡Imbecil! si me has dado una infusion de violetas secas, esclamó Carlos despues de examinar los vejetales que le presentaba el criado.

Y soltando una carcajada añadió: no hay duda; las violetas que saqué de la caja de ébano para guardar unas simientes.

Pues nadie diría...

¡Anda, si á lo menos me hicieran sudar!...

Fernando y Luis se miraron, llevaron los cigarros á la boca y enviaron dos bocanadas de humo alegórico al lecho. ¡Humo de cigarros! ¡Perfume de amor!... Ovidio fué un pagano y el sensualismo de

—El bolsín cerró el lunes por la noche á 18,15 con cupon, y á 18,75 con cupon vencido.

—La enfermedad que sufre el señor ministro de Fomento sigue, sin que hasta hoy haya sentido mejoría.

—Aun quedan cuatro ó cinco gobiernos de provincia que proveer, entre ellos el de Navarra. El lunes quedaron nombrados casi todos los secretarios de gobiernos de provincia.

—Parece que la seccion de Gobernacion y Fomento del ministerio de Ultramar quedará agregada á la secretaria del referido ministerio.

—Está abierta ya la comunicacion telegráfica submarina entre Santander y Bilbao.

—Parece que el brigadier D. José Iglesias será nombrado segundo cabo de la capitania general de Estremadura.

—La Gaceta no publica noticia alguna referente á la insurreccion carlista.

—En los pueblos de las provincias del Norte donde dominan los carlistas, se ha hecho la renovacion de ayuntamientos el dia primero de año.

—Parece indudable la reaparicion del periódico protestante La Reforma.

—Están invitados para acompañar al rey á su entrada en Madrid, todos los generales y brigadieres que se hallan en Madrid, para que asistan los que puedan montar á caballo.

—Ha quedado prohibida la entrada en el local de la Bolsa al agente de cambios D. Felipe Martínez de Pinillos, por haber dejado de cumplir los compromisos contraidos en la liquidacion de 31 de Diciembre de 1874.

—Los confinados del presidio de Valencia han solicitado rebaja de condena por el restablecimiento de la monarquía.

—El ayuntamiento de Santiago ha acordado que en representacion del mismo reciba al rey una comision compuesta de los señores general Ozores, Colmeiro, conde de Maceda, marqués de Figueroa y Neira Flores.

—Ha sido nombrado conserje aposentador de las reales caballerizas D. Gaspar Gomez Burgué.

—Nuestro colega La Bandera Española reanudó anteayer sus tareas.

—Tan luego como haya descansado algunos dias en Madrid el rey, irá á visitar el ejército del Norte por la línea férrea de Zaragoza, en cuya ciudad se detendrá probablemente un dia.

—Se hacen ya preparativos para recibirle en la capital de Aragon y las estaciones del tránsito.

—El general en jefe del ejército de Cataluña ha publicado un bando concediendo indulto á los desertores que vuelvan á las filas leales, solemnizando con este acto la proclamacion del rey.

—Se están haciendo en el real palacio los preparativos convenientes para alojarlo de una manera digna y decorosa. Trabajan sin descanso mas de cien artistas, á fin de que todo se halle convenientemente dispuesto para cuando llegue el rey.

Tambien se está preparando convenientemente el palacio de Aranjuez.

—La corona que el comercio de Madrid regala al rey D. Alfonso en conmemoracion de su advenimiento al trono, está espuesta en el escaparate de los señores Muñoz y Pedraza, calle Mayor.

—Por el ministerio de Fomento han sido declarados cesantes, además de los seis oficiales de secretaría cuyos nombres publicamos en el extracto de la Gaceta de antes de ayer, 17 auxiliares

mas, entre ellos los señores Aguirre, Coronado, Ferreras, Gabaldón, Barradas y Garrido, y seis porteros y ordenanzas del mismo ministerio.

—Dos oficiales de estado mayor servirán de batidores al rey á su entrada en Madrid.

—El arco de triunfo que vá á levantarse en la Puerta del Sol se hace por la iniciativa de las señoras marquesas de Villavieja y condesa de Toreno, y se costea con fondos reunidos por una suscripcion voluntaria, en la que figuran gran número de personas.

En el mismo punto, y pagado de igual fondo, vá á colocarse un tablado, donde 80 profesores tocarán piezas escogidas antes de la entrada del rey, y la marcha real al pasar S. M.

—La comision que dirige en Francia las tentativas de construccion del túnel por el Estrecho de Calais, ha acordado proceder inmediatamente á la perforacion de los pozos que en ambas orillas han de informar sobre las condiciones del terreno.

—El representante de los Estados Unidos en Europa para la Exposicion de Filadelfia, coronel John Forney, ha llegado á Paris procedente de Londres.

—El caballo que montará el Rey á su entrada en la corte, fué regalado hace dos años á S. M. por el conde de Balazote.

El comprado en Jeréz al Sr. Domech, ha sido por orden de dicho señor conde para ofrecérsele á S. M., pero ha muerto de una pulmonia al dia siguiente de su llegada á Madrid.

—A fin de celebrar con actos caritativos la entrada del rey en Madrid, el alcalde ha ordenado que se entreguen 7.500 pesetas al Ilmo. señor obispo auxiliar para su distribucion entre los conventos de monjas pobres; 1.000 á la Excm. señora condesa de Superunda, como presidenta de la asociacion de escuelas católicas; 500 á la superiora del asilo de las hermanitas de los pobres; 500 á la de las hermanas de la Esperanza, y otras 500 al presidente de la asociacion de matrimonios pobres.

GUERRA CIVIL.

Ninguna noticia nos trae la última Gaceta sobre la guerra civil. Las que publicamos á continuacion que no dejan de tener interés, las recogemos de los periódicos de Madrid y provincias llegados ayer.

Segun telégramas oficiales de anteayer, los carlistas se habian alejado de los alrededores de Bilbao.

Entre los carlistas vizcaínos no reina muy buena armonia, pues á los escándalos de Durango han sucedido otros actos de indisciplina en Zornoza, y el 3 por la noche para complemento y fin de fiesta, armó una reyerta en el destacamento faccioso de Echevarri, resultando de la contienda un muerto y algunos heridos. Los autores de ese motin pertenecen, así como el muerto y los heridos, al titulado batallon de Bilbao.

De una carta fechada en San Sebastian que publica El Imparcial, tomamos los siguientes interesantes párrafos:

—San Sebastian 8.—Como anuncié á usted en mi carta de anoche, esta mañana á las seis se puso en movimiento este ejército á las órdenes del general Blanco, con objeto de ir sobre Astigarraga. Las fuerzas que salieron ayer tarde pernoctaron en los caserios que hay en la falda Oeste de San Marcos, desde donde dominaban toda la vertien-

te del alto de Santiago Mendi que dá frente á Astigarraga.

Las tropas salieron de esta poblacion divididas en brigadas tomando los diferentes caminos que siguieron las de ayer; esto es: el batallon cazadores de Estella, el regimiento del rey, que se incorporó en Hernani, y dos piezas Placencia por la carretera de Astigarraga hasta la Torre de Alcolea que, tomaron á la izquierda con objeto de ir á ocupar las posiciones que lesde ayer tenia tomadas el batallon de las Navas en la falda de San Marcos.

Una vez las tropas ya en esta última posicion, ordenó el general Blanco que el brigadier Infanzon, con el batallon cazadores de Puerto-Rico, otro de migueletes y cuatro piezas de artilleria descendiesen hácia Astigarraga y tomaran posiciones en unos cerros inmediatos, desde donde se dominan perfectamente las en que los carlistas se sitúan siempre que hay necesidad de conducir un convoy ó relevar la guarnicion de Astigarraga.

Al empezar á descender estos dos batallones se dejó ya oír el fuego de cañon que el bravo brigadier Oviedo hacia á los carlistas por nuestra derecha, y poco despues, al dominar los migueletes y Puerto-Rico las posiciones que se les habian encomendado, se vieron envueltos por una nube de fuego que desde las trincheras de Santiago Mendi les hacia la faccion. La artilleria rompió el fuego sobre ella al mismo tiempo que la fusileria, consiguiendo á poco apagar los fuegos carlistas.

Entonces el general Blanco mandó avanzar el convoy de viveres y municiones que iba preparado para Astigarraga. En esto el general Loma, que se habia quedado en esta capital, impaciente porque no estaba al frente de sus soldados, monta á caballo y se presenta con sus ayudantes y cuatro ó seis soldados de caballeria donde estaba el general Blanco. Ambos se dirigen hácia Astigarraga y ordenan que unas compañías de migueletes tomen la falda de Santiago Mendi y ocupen unos caserios que enfilan perfectamente la carretera. Bravos como leones se lanzan esos valientes guipuzcoanos sobre los carlistas parapetados en aquellas casas, ocupándolas á poco.

El convoy partió entonces sin experimentar pernice alguno, fué relevada la guarnicion del fuerte, y en seguida, con las precauciones convenientes, se fueron retirando las tropas hácia esta ciudad.

—Con referencia á un carlista presentado en Puente Arce, se dice que los navarros han aumentado su caballeria con trescientos lanceros mas; que la mitad de las fuerzas de D. Carlos se hallaban escalonadas desde el Carrascal hasta Estella en los pueblos de Mañeru, Cirauqui, Puente la Reina, Alto, y Da-castillo y que el resto de las facciones con el pretendiente, se encontraban hácia la parte de Tolosa, Ornieta, Andoain, ó sea en las inmediaciones de Astigarraga y Hernani, puntos en donde los carlistas piensan dar pronto, segun se dice, un ataque, á cuyo efecto, y esto tal vez haya dado origen á este rumor, se los ha visto llevar artilleria de grueso calibre.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del martes publica las siguientes disposiciones: MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Decreto fecha 11 nombrando en comision

oficial de la clase de primeros de este ministerio á D. Vicente Barrantes, oficial mayor que ha sido de la direccion de Instruccion pública.

—Otros fecha 9 declarando cesante á D. Manuel Martinez Santibañez, segundo jefe del correo central, y nombrando en su lugar á D. Antonio Maria Zapatero y Montenegro; jubilando á D. Juan Camino y Vila, administrador principal de correos de Barcelona, y nombrando para este cargo á D. Antonio Blanco, cesante del ramo.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin 11.—Se ha dado al Nautilus y al Albatros la orden de volver á Santander. La orden alcanzó al Nautilus en el puerto de la Madeira y al Albatros en el de Christiansund. El primero de estos barcos ha vuelto ya á Santander.

Agencia americana.—Servicio continental.—Versalles 11 (cuatro y 50 tarde).—El ministerio actual continuará funcionando hasta que sean votadas las leyes constitucionales.

El centro izquierdo propondrá la proclamacion de la república.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

A bailar.—El viernes por la noche tendrá lugar, segun se nos ha manifestado, el primer baile de los cinco de máscaras que para el próximo carnaval han organizado en el magnífico salon del teatro principal varios jóvenes ventajosamente conocidos en la buena sociedad alicantina.

Los preparativos de esta fiesta, anuncian que el baile será brillante y lo prueba mas que nada, la multitud de mascaradas que nuestras lindas paisanas han organizado para hacer inolvidable la noche del viernes. Entre las comparsas que concurrirán al salon, se cuenta una, alguno de cuyos trajes hemos tenido ocasion de ver, y que han organizado dos polias muy conocidas por su proverbial elegancia, en colaboracion de muchas de sus amigas, que ha de llamar la atencion de los concurrentes. Tambien la llamará con justicia otra comparsa combinada anoche la cual lucirá en sus trajes caprichos del mejor gusto. No faltaremos.

Que se corrija.—Se ha desarrollado de una manera tan considerable la mendicidad en esta capital, que por todas partes nos asedian de continuo multitud de mendigos de todas edades, que no se contentan con implorar la caridad, sino que se entrometen en todos los círculos y hasta cierran el paso á todo el que se acercan pidiéndole una limosna.

Esto es ya intolerante por demás, y las autoridades deben evitar todo lo que públicamente sea una molestia para el vecindario.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje. Vapor Rápido, de 236 ts., ts., c. A. Moltalvo, de Barcelona, con 2 bultos á

Don S. Perez, 4 á D. J. Soler, 1 á Don V. Lopez, 29 á D. G. Carratalá, 6 á los señores Guillen Lopez, 4 á los Sres. Ribera Guarnier, 3 á D. E. Orts, 1 á D. J. Carratalá y 4 á D. A. Montalvo. Laud Pepe, de 42 ts., p. J. Fibla, de Benicarló, con 10 pipas vacías y 550 kilogramos patatas á D. G. Carratalá.

Del extranjero.

Berg. gol. italiano Colombo, de 78 toneladas, c. R. Reaffreh, de Génova, con 214 barriles vacíos, á la orden.

DESPACHADOS.

Vapor Rápido, de 236 ts., c. A. Moltalvo, para Barcelona, con efectos.

Buques á la carga para varios puntos de la Peninsula.

Laud Segre, de 90 ts., p. V. Orts, para Barcelona.

Balandra San Jaime y Santa Ana, de 35 ts., p. A. Cortés, para Málaga.

Laud Tres Hermanos, de 25 ts., p. A. Galiana, para Almería y Aguilas.

Pol. gol. Prima, de 95 ts., c. J. Fuster, para Barcelona.

Laud Carmen, de 69 ts., p. J. Ivars, para Torrox.

Pol. gol. Angelita, de 132 ts., c. M. Gonzalez, para Vivero.

Berg. gol. Bustaquia, de 105 ts., capitán L. Galiana, para Gijon.

SECCION LOCAL.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del dia 12 de Enero hasta igual hora del 13.

DEFUNCIONES.

Table with columns: Casados, Viudos, Solteras, Ninos, Abortos, Total. Values: 2, 1, 2, 2, 5.

NACIMIENTOS.

Varones... 1 Hembras... 2

Comprende el estado anterior el caso de la poblacion, los arrabales, los caserios del Campollo, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Rebolledo, Tánger, Vallonga y Verdegás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Hilario, ob. y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Pablo, ormitaño.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—A las siete y media, la comedia en un acto y en verso, Las cuatro esquinas.

La célebre comedia en dos actos, Bruno el tejedor.

Y el aplaudido sainete, El sopista mendrugo.

Entrada general, 3 rs.

CIRCO ECUETRE.—Grande y variada funcion á las ocho de la noche.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA. plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generale para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

CAMAS INGLSAS MAQUEADAS de hierro y doradas finas.

De un cuerpo. De canchigo ó cameras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos. Guillen Lopezhermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Posadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajon, cómodas, arcas, pupitre y medieras. Candeleros de todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. GUILLÉN LOPEZ HERMANOS,

NI CALVAS NI CANAS,

con el uso del acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo, infalible para evitar y curar sin peligro nimolestia todas las afecciones de pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc., calificado por la medicina de eficazísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

En la instruccion que á cada frasco acompaña van copia de las cartas y certificados de algunas personas que lo han usado obteniendo con él un maravilloso resultado, como son: El Ilmo. Sr. Obispo de Montpellier, ilustrísimo Sr. Marqués de Grave, Dr. Quatreffagues y otros.

El aceite Seirep se vende á 12, 6 y 4 rs. frasco. Depósito en Alicante, oficina de Farmacia de D. Juan Rodriguez Hernandez.

Para los pedidos al por mayor con notable rebaja, dirigirse á J. Seirep, Union, 9, Madrid. 3.º

TERCIANAS CURACION RADICAL CON EL ESPECIFICO MAS.

Al anunciar mi específico no pretendo enaltecerle, dejando al buen criterio del público sus maravillosos resultados.

Tómese el medicamento como explica el prospecto que se incluye en cada caja, y con la seguridad de que, sin adornar este anuncio con falso oropel, el paciente verá recobrada su salud.

Con el fin de que todo el mundo pueda usarle, se han hecho cajas de 8 y 16 rs. Unico depósito en la farmacia de D. Luis Mas y Font, Alicante, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez (antes de la Reina.)

